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Diputados de oposición plantean obligar al 

gobierno a pagar medicamentos que no 

entregue por desabasto 

Diputados federales del PAN, PRI y PRD presentaron una iniciativa que plantea reformar 

la Ley General de Salud para obligar a las instituciones públicas de salud a reembolsar 

los gastos derivados del desabasto de medicamentos, a los derechohabientes, 

beneficiarios y población sin seguridad social. 

Procederá el reembolso cuando los pacientes acudan a servicios privados o sociales 

de salud; cuando los insumos para la salud estén contenidos en el Compendio 

Nacional de Insumos para la Salud; y cuando los medicamentos, dispositivos médicos, 

requerimientos médicos y clínicos, y demás insumos para la salud hayan sido prescritos 

o indicados por profesionales de las instituciones públicas prestadoras de servicios de 

salud. 

Los prestadores de los servicios de salud tendrán 90 días, a partir de la entrada en vigor 

de la reforma, para establecer los procedimientos necesarios para cumplir dicha 

disposición. 

“Las instituciones públicas del Sistema Nacional de Salud financiarán los reembolsos a 

que refiere este Decreto con los recursos que anualmente se les asignen en el 

Presupuesto de Egresos de la Federación”, detalla la iniciativa. 

En ese sentido, la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) determinó que el 

Estado está obligado a suministrar el tratamiento de forma oportuna, permanente y 

constante. 

 

https://bit.ly/3SaQ0nU 

 

 

https://bit.ly/3SaQ0nU
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Diputado del PAN solicita informe al titular de 

Salud por desabasto de medicamentos en 

megafarmacia 

Ante diversas quejas de pacientes que han llamado a la megafarmacia y no han 

conseguido sus medicamentos, el diputado Héctor Saúl Téllez Hernández (PAN) 

propuso que la Comisión Permanente que solicite un informe al titular de la Secretaría 

de Salud, Jorge Alcocer Varela, sobre por qué no han podido ser surtidas las recetas 

médicas. 

A través de un punto de acuerdo, también solicitó que el funcionario federal informe 

de las acciones que se están llevando a cabo para evitar la falta de medicamentos 

en el Centro Federal de Almacenamiento y Distribución de Insumos para la Salud 

(Cefedis), ubicado en Huehuetoca, Estado de México. 

El legislador señaló que durante este sexenio se han dejado de surtir cerca de 45 

millones de recetas médicas, y el aumento de recetas sin surtir es alarmante en el 

periodo comprendido de 2018 a 2022. 

En 2018 no se surtieron 953 mil 919 recetas, que equivalen al 0.44% del total de recetas 

emitidas; en 2019, primer año del actual gobierno, esa cifra subió a 4 millones 40 mil 

692, el 1.81%. 

En 2020 fueron 11 millones 325 mil 2 recetas, 5.92%; al año siguiente se alcanzó el 

máximo de 17 millones 119 mil 502 recetas sin surtir, el 8.7% del total. En 2022,10.3 

millones. 

"Es increíble que a menos de una semana que se haya puesto en operaciones el 

Cefedis ya existan casos de personas que han solicitado medicamentos y que no 

cuenten con ellos; es alarmante que esta obra solo sea un distractor de la dolorosa 

realidad sobre la falta de medicamentos en el sector salud mexicano", señalo el 

diputado panista. 

https://bit.ly/3TZO6cb 

https://bit.ly/3TZO6cb
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Legisladoras y legisladores presentaron 8 
iniciativas en sesión de la Comisión Permanente 

 

“LXV LEGISLATURA DE LA PARIDAD, LA INCLUSIÓN Y LA DIVERSIDAD” 

“2024, Año de Felipe Carrillo Puerto, Benemérito del Proletariado, Revolucionario y Defensor 

del Mayab" 

Boletín No. 5830  

• Fueron propuestas por integrantes de Morena, PAN, PRI, PVEM, PT, MC y PRD 

Legisladoras y legisladores de Morena, PAN, PRI, PVEM, PT, MC y PRD presentaron ante la Comisión 

Permanente 8 iniciativas sobre temas relativos a tecnologías para gases de combustión, robo de 

vehículos, acceso oportuno a medicamentos, suspensión de prerrogativas de los ciudadanos, 

animales de compañía, tratamientos médicos y registro de valores 

Tecnología para procesar gases de combustión 

La senadora Rocío Adriana Abreu Artiñano (Morena) planteó reformar el artículo 44 de la Ley de 

Hidrocarburos, con el objeto de adicionar que dentro del plan de producción que permita 

maximizar el factor de recuperación se deberá contemplar la tecnología para capturar y procesar 

gases de combustión y otros gases de efecto invernadero. Se turnó a la Comisión de Energía de la 

Cámara de Senadores. 

Robo de vehículo cometido por adolescentes amerita prisión 

La diputada María de los Angeles Gutiérrez Valdez (PAN) propuso reformar el artículo 164 de la 

Ley Nacional del Sistema Integral de Justicia Penal para Adolescentes, a fin de establecer que el 

robo de vehículo cometido por adolescentes con violencia física amerita reclusión, dado que este 

delito es una constante que vulnera a las víctimas, ya que no solamente refleja la pérdida de bien 

material, sino también deja afectaciones morales y psicológicas. Se envió a la Comisión de Justicia 

de la Cámara de Diputados. 
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Inscripción de sus valores en el Registro Nacional de Valores 

Por el PVEM, el diputado Luis Edgardo Palacios Diaz presentó una iniciativa suscrita por la diputada 

Fátima Almendra Cruz Peláez, para modificar el artículo 86 de la Ley del Mercado de Valores, cuyo 

propósito es que las emisoras que pretendan obtener la inscripción de sus valores en el Registro 

Nacional de Valores para realizar una oferta pública, al elaborar el prospecto de colocación o 

suplemento informativo, éste contenga en su descripción criterios ambientales, sociales y de buen 

gobierno. Se turnó a la Comisión de Hacienda y Crédito Público.  

Fortalecer el principio de participación conjunta en atención a víctimas 

El diputado Benjamín Robles Montoya propuso, a nombre de senadoras y senadores del PT, 

incorporar en la Ley General de Víctimas el principio de gradualidad para el diseño de los 

mecanismos, medidas y procedimientos señalados en la norma, fortalecer el principio de la 

participación conjunta para que el Estado impulse la participación ciudadana en atención a 

víctimas y sustituir el término “medidas de no repetición” por el de “garantías de no repetición”. Se 

remitió a la Comisión de Justicia de la Cámara de Senadores. 

No serán susceptibles de embargo los animales domésticos o de compañía 

El senador Miguel Ángel Mancera Espinosa (PRD) presentó iniciativa para reformar y adicionar 

diversas disposiciones de los códigos Fiscal de la Federación, de Comercio y Nacional de 

Procedimientos Civiles y Familiares, con el objetivo de establecer que en ningún caso podrán ser 

señalados como bienes susceptibles de embargo los animales domésticos, de compañía o de 

servicio. Se turnó a las comisiones unidas de Justicia y de Hacienda y Crédito Público de la Cámara 

de Senadores. 

Suspensión de derechos o prerrogativas de los ciudadanos 

El diputado Braulio López Ochoa Mijares (MC) presentó reforma al artículo 38 de la Constitución 

Política, suscrita por la senadora Laura Irais Ballesteros Mancilla, con el fin de que los derechos o 

prerrogativas de los ciudadanos se suspendan por la conformación de acuerdos políticos 

electorales que tengan como objeto traficar influencias, corrupción, exoneración del pago de 

impuestos y realizar acciones penales. La persona no pueda ser registrada como candidata para 

cualquier cargo de elección popular, ni nombrada para empleo, cargo o comisión en el servicio 

público por ocho años. Se canalizó a la Comisión de Puntos Constitucionales.   
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Diseñar un sistema de vales para adquirir medicamentos 

La senadora Sylvana Beltrones Sánchez (PRI) solicitó reformar las leyes General de Salud, del 

Seguro Social y del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado, para 

que, en caso de existir imposibilidad para garantizar el acceso oportuno a medicamentos, diseñar 

un sistema de vales que permita que los pacientes puedan adquirir los medicamentos e insumos 

en el mercado privado. Se turnó a comisiones unidas de Salud y Seguridad Social de la Cámara de 

Senadores. 

Se debe otorgar atención médica y medicamentos a la población 

La diputada Ana Laura Sánchez Velázquez (PAN) pidió adicionar un artículo 34 Bis a la Ley General 

de Salud para señalar que las instituciones públicas de salud están obligadas a proveer a 

derechohabientes, beneficiarios y a la población en general la atención médica, los tratamientos y 

el suministro de medicamentos, de dispositivos médicos y demás insumos para la salud de 

manera integral, adecuada, oportuna, permanente y constante. Se envió a la Comisión de Salud 

de la Cámara de Diputados. 
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Instalan la Comisión de Hacienda y Crédito Público, 
Agricultura y Fomento, Comunicaciones y Obras Públicas, 

de la Permanente 
 

El senador Jaime Bonilla Valdez  (PT) declaró formalmente instalada la Tercera Comisión de Trabajo, 
Hacienda y Crédito Público, Agricultura y Fomento, Comunicaciones y Obras Públicas, de la Comisión 
Permanente, la cual presidirá durante el primer receso del tercer año de ejercicio de la LXV Legislatura 
del Congreso de la Unión. Durante esta reunión de instalación se dieron a conocer nueve asuntos 
turnados por la Mesa Directiva de la Comisión Permanente. La primera se refiere a una proposición con 
punto de acuerdo presentada por el diputado Juan Luis Carrillo Soberanis (PVEM), para exhortar a los 
gobiernos de las 32 entidades federativas a llevar a cabo distintas acciones para erradicar el abandono y 
maltrato de animales de compañía, ante el incremento de la comercialización de los mismos, para ser 
entregados como regalos en la temporada decembrina. 
 
https://www.tallapolitica.com.mx/instalan-la-comision-de-hacienda-y-credito-publico-agricultura-y-
fomento-comunicaciones-y-obras-publicas-de-la-permanente/ 
 
 

https://www.tallapolitica.com.mx/instalan-la-comision-de-hacienda-y-credito-publico-agricultura-y-fomento-comunicaciones-y-obras-publicas-de-la-permanente/
https://www.tallapolitica.com.mx/instalan-la-comision-de-hacienda-y-credito-publico-agricultura-y-fomento-comunicaciones-y-obras-publicas-de-la-permanente/
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Instalan la Comisión de Hacienda y Crédito 
Público, Agricultura y Fomento, 

Comunicaciones y Obras Públicas, de la 
Permanente 

 

Boletín No. 5824 

• Reporta haber recibido nueve proposiciones con punto de acuerdo en diferentes materias para su dictamen 

El senador Jaime Bonilla Valdez (PT) declaró formalmente instalada la Tercera Comisión de Trabajo, Hacienda y Crédito 

Público, Agricultura y Fomento, Comunicaciones y Obras Públicas, de la Comisión Permanente, la cual presidirá durante 

el primer receso del tercer año de ejercicio de la LXV Legislatura del Congreso de la Unión.  

Durante esta reunión de instalación se dieron a conocer nueve asuntos turnados por la Mesa Directiva de la Comisión 

Permanente. 

La primera se refiere a una proposición con punto de acuerdo presentada por el diputado Juan Luis Carrillo Soberanis 

(PVEM), para exhortar a los gobiernos de las 32 entidades federativas a llevar a cabo distintas acciones para erradicar el 

abandono y maltrato de animales de compañía, ante el incremento de la comercialización de los mismos, para ser entregados 

como regalos en la temporada decembrina.  

Otra, de la senadora María Merced González González (Morena) que pide a la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos 

Naturales (Semarnat) y a los gobiernos de las 32 entidades federativas implementar y reforzar las acciones para la instalación 

de centros de acopio y campañas de difusión que potencien la cultura de reciclaje de los árboles naturales de navidad. 

También, una proposición con punto de acuerdo por el que se exhorta al Gobierno Federal y al de Guerrero a atender las 

afectaciones ocasionadas por el huracán Otis en la localidad Playa Bonfil, de Acapulco, mediante un plan integral de 

emergencia para rehabilitación de la zona de playa y asignación de recursos a prestadores de servicios turísticos de los 

restaurantes afectados, suscrita por el senador Manuel Añorve Baños (PRI). 

Una más, hace un llamado a diversas autoridades federales y del estado de Durango a realizar acciones para atender la 

sequía por la que atraviesa la entidad, a petición de la diputada Martha Alicia Arreola Martínez (Morena). 



} 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 18/01/2024 LEGISLATIVO 

También se conoció la propuesta con punto de acuerdo de la diputada Paulina Rubio Fernández (PAN) que conmina a la 

Comisión Nacional del Agua (Conagua), a la Procuraduría Federal de Protección al Ambiente y a la Semarnat a llevar a 

cabo acciones para evitar las posibles invasiones de predios federales pertenecientes al Lago de Chapala, Jalisco.  

Asimismo, se informó que se recibió proposición con punto de acuerdo para solicitar a la Comisión Nacional Bancaria y de 

Valores que tome las medidas necesarias para que las entidades integrantes del sistema financiero implementen medidas de 

seguridad para los usuarios, a fin de evitar los delitos de fraude, robo de identidad y extorsión. Esta propuesta fue presentada 

por el diputado Luis Edgardo Palacios Díaz (PVEM). 

Una más, dirigida a la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes, con el fin de que reubique la caseta de 

cobro de Zinapécuaro, que se localiza en el kilómetro 202+17, en el tramo de Morelia, y revise los procesos de cobro 

concesionados al tramo de Guadalajara-Ciudad de México, para dar mejor servicio y mejorar los tiempos de espera para 

cruzar la caseta. La propuesta es de los diputados Rodrigo Sánchez Zepeda y Enrique Godínez del Rio, ambos del PAN 

De la senadora María Merced González González (Morena) se dio cuenta de una proposición para exhortar a la Semarnat 

federal y a sus homólogas de los estados a fortalecer, reforzar e implementar acciones y mecanismos conducentes para la 

adecuación forestal de la biznaga en el país y presente un informe detallado sobre el particular. 

Asimismo, una propuesta de la diputada Carmen Patricia Armendáriz Guerra (Morena) que contiene un exhorto a la 

Semarnat y a la Conagua para que valoren el establecimiento de una barda perimetral en los predios de “La Kisst” y “María 

Eugenia”, a fin de proteger, mantener y recuperar los Humedales de las montañas de San Cristóbal de las Casas, Chiapas. 

La senadora de Morena, Nancy Guadalupe Sánchez Arredondo, propuso que estos asuntos se desahoguen en la siguiente 

reunión, e indicó que presentó un punto de acuerdo sobre la Financiera Nacional de Desarrollo para que atienda a 

productores del norte del país en el tema de la cobranza. Solicitó que esté pendiente el equipo técnico para que si llega en 

estos días se pueda dictaminar. 
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La Comisión Permanente concedió licencia a las diputadas 
Barrón Perales y López Castro 

 
Durante la sesión de la Comisión Permanente, legisladoras y legisladores aprobaron, en votación 
económica, las solicitudes de licencia para separarse de su cargo de las diputadas Karina Marlen Barrón 
Perales y Cynthia Iliana López Castro, ambas del grupo parlamentario del PRI. La licencia de Barrón 
Perales (Nuevo León- Distrito 10) es para separarse de su cargo como diputada federal del 16 al 28 de 
enero del año en curso, mientras que de López Castro (Cuarta Circunscripción Plurinominal) es a partir 
de esta fecha y por tiempo indefinido. 
 
https://www.tallapolitica.com.mx/la-comision-permanente-concedio-licencia-a-las-diputadas-barron-
perales-y-lopez-castro/#more-275074 

https://www.tallapolitica.com.mx/la-comision-permanente-concedio-licencia-a-las-diputadas-barron-perales-y-lopez-castro/#more-275074
https://www.tallapolitica.com.mx/la-comision-permanente-concedio-licencia-a-las-diputadas-barron-perales-y-lopez-castro/#more-275074
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Durante la sesión de la Comisión Permanente, legisladoras y legisladores aprobaron, en votación 

económica, las solicitudes de licencia para separarse de su cargo de las diputadas Karina Marlen 

Barrón Perales y Cynthia Iliana López Castro, ambas del grupo parlamentario del PRI. 

La licencia de Barrón Perales (Nuevo León- Distrito 10) es para separarse de su cargo como 

diputada federal del 16 al 28 de enero del año en curso, mientras que de López Castro (Cuarta 

Circunscripción Plurinominal) es a partir de esta fecha y por tiempo indefinido. 

Comunicaciones 

Se recibió oficio del Servicio de Administración Tributaria en el cual informa que, a través de sus 

unidades administrativas centrales y desconcentradas con atribuciones para dar destino 

(asignación o donación) a las mercancías de comercio exterior que han pasado a propiedad de 

fisco federal o se puede disponer legalmente de ellas, que no resultan transferibles al Instituto 

para Devolver al Pueblo lo Robado (INDEP), durante el mes de diciembre de 2023 no realizó 

ninguna entrega de bienes en asignación o donación. Se envió a la Comisión de Economía, 

Comercio y Competitividad de la Cámara de Diputados y a la de Economía del Senado.  

El Órgano Interno de Control de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos envió su informe 

anual de actividades, correspondiente al ejercicio 2023, a fin de dar cumplimiento a lo dispuesto 

en la Ley de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos, del Reglamento Interno de este 

organismo y del Manual de Organización de este órgano. Se canalizó a las comisiones de Derechos 

Humanos de ambas cámaras. 
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El Instituto Nacional de Estadística y Geografía remitió el calendario de difusión de información 

estadística y geográfica, y de interés nacional 2024 y el calendario de publicación de Información 

de Interés Nacional del SNIEG 2024, aprobados por su Junta de Gobierno. Se turnó a las comisiones 

de Gobernación y Población de la Cámara de Diputados y a la de Gobernación del Senado. 

La Secretaría de Hacienda y Crédito Público hizo llegar información relativa al pago de las 

participaciones a las entidades federativas, correspondiente al mes de diciembre de 2023, 

desagregada por tipo de fondo y por entidad federativa, efectuando la comparación 

correspondiente al mes de diciembre de 2022. Se envió a las comisiones de Hacienda y Crédito 

Público de ambas cámaras, así como a la de Presupuesto y Cuenta Pública de la Cámara de 

Diputados. 

El Senado de la República dio cuenta del informe de la senadora Cora Cecilia Pinedo Alonso (PT), 

presidenta de la Comisión de Relaciones Exteriores Asia-Pacífico-África, respecto de su 

participación en la 31ª reunión anual del Foro Parlamentario Asia Pacífico del 23 al 26 de 

noviembre de 2023, en la ciudad de Pásay, Filipinas. 

Asimismo, un oficio de la senadora Cecilia Margarita Sánchez García (PRI) con el que remite su 

quinto informe de actividades legislativas como representante del estado de Campeche. 

También, se recibió del senador Alejandro Armenta Mier (Morena) aviso de su reincorporación a 

las actividades legislativas a partir del 4 de enero de 2024, derivado de la licencia que se le concedió 

para separarse de sus funciones, del 25 de diciembre de 2023 al 3 de enero del año en curso.   
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Diputado de Morena aventaja a AMLO y presenta 

reforma para fijar salarios 

Manuel Alejandro Robles Gómez, diputado 

de Morena, propuso reformar el artículo 123 

de la Constitución para establecer que la 

fijación anual de los salarios mínimos nunca 

esté por debajo de la inflación. 

Con el proyecto presentado este miércoles 

a la Comisión Permanente, el legislador se 

adelantó al presidente Andrés Manuel López 

Obrador, quien enviará un paquete de 

iniciativas el próximo 5 de febrero, con una 

propuesta similar. 

"La finalidad de fijar salarios mínimos es proteger a las personas trabajadoras para que reciban un 

salario justo y equitativo. Son parte esencial, junto con otras políticas sociales y económicas de los 

gobiernos para superar la pobreza y la desigualdad entre mujeres y hombres u otros sectores que 

durante nuestra historia han sido discriminados", refiere el documento. 

López Obrador anunció su iniciativa el pasado 7 de enero, en una gira que realizó por Veracruz. El 

mismo día también dijo que presentará una nueva reforma al sistema de pensiones, a pesar de que 

su partido aprobó una en 2020 que apenas entró en vigor el año pasado. 
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Reforma: AMLO propone más austeridad en el gobierno para pagar las pensiones: "Sí nos va a alcanzar" (lapoliticaonline.com) 

 

 

https://www.lapoliticaonline.com/mexico/economia-mx/reforma-lopez-obrador-propone-mas-austeridad-en-su-ultimo-ano-de-gobierno-poder-pagar-las-pensiones/
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AMLO presentará una reforma para recortar gastos de campañas electorales en México - 17.01.2024, Sputnik Mundo 

(sputniknews.lat) 

 

 

https://sputniknews.lat/20240117/amlo-presentara-una-reforma-para-recortar-gastos-de-campanas-electorales-en-mexico-1147471796.html
https://sputniknews.lat/20240117/amlo-presentara-una-reforma-para-recortar-gastos-de-campanas-electorales-en-mexico-1147471796.html
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Solicitan que Luisa María Alcalde comparezca 

por presunto “moche” para campaña de 

Sheinbaum 

El diputado Luis Alberto Mendoza Acevedo (PAN) presentó un punto de acuerdo para 

proponer que la Comisión Permanente llame a comparecer a los secretarios Luisa 

María Alcalde (Gobernación) y Marath Bolaños López (Trabajo y Previsión Social), para 

que expliquen la acusación de la exdirectora de Notimex, Sanjuana Martínez, por 

presuntamente pedir 20% del monto de liquidaciones de los trabajadores de la 

agencia. 

De acuerdo con Martínez, José Luis Sánchez Cuazitl, director jurídico de la Secretaría 

de la Secretaría del Trabajo, los recursos solicitados se destinarían a la campaña 

presidencial de la aspirante de Morena, Claudia Sheinbaum. 

“Además de los presuntos actos de corrupción que esto supone, opacidad en el 

manejo de las liquidaciones, y señalamientos directos hechos públicos por Sanjuana 

Martínez, se dio a conocer que Arturo Alcalde, padre de la Secretaria de Gobernación, 

María Luisa Alcalde, fungió como asesor legal y operador del Sindicato de Notimex, 

que consiguió recursos cercanos a los 256 millones de pesos”, detalla el documento. 

En ese sentido, la exdirectora de Notimex contó: “Me negué en rotundo a aceptar 

semejante condición y a continuación en venganza se nos ofreció sólo 6% de los 256 

millones entregados al sindicato junto a 14 millones en concepto de canasta y un millón 

más para las fiestas de un sindicato que ya había desaparecido luego de la 

publicación del decreto”. 

Además, afirmó que la secretaria de Gobierno y el titular de la STPS solo habían 

aprobado 15 millones de pesos para las liquidaciones de los trabajadores, en 

“venganza” a su negativa a aportar una parte a la campaña de Sheinbaum Pardo. 

https://bit.ly/47N8i4o 

https://bit.ly/47N8i4o
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México no albergará los Juegos Olímpicos de 

2036 

En el 2022, México representado por el ex 

Secretario de Relaciones Exteriores, 

Marcelo Ebrard, presentó su candidatura 

para ser sede de los Juegos Olímpicos 

para el año 2036, pero el día de ayer la 

presidenta del Comité Olímpico Mexicano 

(COM), María José Alcalá, declaró que 

"México ha dejado de concentrarse en ser 

sede, debido a que la competencia es 

dura para albergar unos juegos de este 

tipo". 

“Tuvimos una plática con el Comité Olímpico Internacional y vimos que la 

competencia está muy dura. Estamos dando un giro, para ver si podemos tener la 

propuesta para los Juegos Olímpicos de la Juventud, que es donde tendríamos una 

gran posibilidad”, comentó María José Alcalá, comentó para diferentes medios de 

comunicación. 

La ex clavadista olímpica y presidenta del COM, en la misma conferencia de prensa 

reiteró que no descartan la posibilidad de albergar los Juegos Panamericanos, esto 

después de que la ciudad de Barranquilla, Colombia, perdiera la sede al no cumplir 

con los requisitos que piden las organizaciones de estos juegos. 

 

https://shre.ink/rGJ6 
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México retira candidatura para organizar los 

Juegos Olímpicos 2036 

 

 

 

 

 

 

 

María José Alcalá, presidenta del Comité Olímpico Mexicano, anunció este martes que 

México se retira de la carrera para organizar los Juegos Olímpicos 2036, tras el evento 

en el que se presentaron a nuevos patrocinadores del equipo nacional que asistirá a 

París 2024, entre ellos, Grupo Bimbo. 

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1982?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1

982&authkey=!ALAj6j79RM91rdU&ithint=video&e=U6rHpz 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1982?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1982&authkey=!ALAj6j79RM91rdU&ithint=video&e=U6rHpz
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1982?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1982&authkey=!ALAj6j79RM91rdU&ithint=video&e=U6rHpz
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FGJCDMX sigue con montaje e intimidación, 

denuncia diputado federal del PAN 
El diputado federal del Partido Acción Nacional (PAN), Luis Mendoza, salió al paso de la información 

dada a conocer por la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México (FGJCDMX), que 

involucra a su hermano Víctor Mendoza, en una 

investigación sobre corrupción inmobiliaria.  

El congresista federal calificó las acusaciones de la 

Fiscalía como un “montaje”, fabricación de 

elementos y una estrategia para intimidarlo y 

perseguirlo a él, utilizando a su familiar. 

Mendoza Acevedo respondió en esos términos, ante 

las revelaciones dadas a conocer por el  

Coordinador General de Investigación Territorial en 

funciones de fiscal suplente, Ulises Lara. 

El funcionario sustituto dio a conocer un avance en las indagatorias sobre la corrupción inmobiliaria 

en la alcaldía Benito Juárez, así como el testimonio de un presunto empresario que narró como 

servidores públicos de esa demarcación, le hacían cobros irregulares para no entorpecer la 

construcción de edificios. 

En su relato, el “declarante” mencionó en distintas ocasiones a Víctor Manuel “N”, que fungía como 

director de Planeación, Desarrollo y Participación en la alcaldía, y es el hermano del diputado 

Mendoza Acevedo. 

En redes sociales, el panista arremetió contra el sustituto de fiscal. 

“Las acusaciones contra mi hermano Victor presentadas hoy por la @FiscaliaCDMX son 

absolutamente falsas. Una vez más estamos frente a un montaje ilegal, frente a una fabricación más 

de acusaciones sin ninguna credibilidad como hemos ido demostrando una a una en los juzgados. 

Es además, una estrategia de intimidación y persecución política electoral contra mi persona”, 

externó en su cuenta en la red social X, antes Twitter, @LuisMendozaBJ. 

Insistió en que la autoridad capitalina mantiene la campaña de persecución política y legar en su 

contra. Asimismo, advirtió que dar a conocer el testimonio del supuesto empresario, el cual formaría 

parte de una investigación en curso, es una violación más a la ley y los procedimientos penales en 

que ha incurrido la Fiscalía capitalina. 

https://mvsnoticias.com/nacional/2024/1/17/fgjcdmx-sigue-con-montaje-intimidacion-denuncia-

disputado-federal-del-pan-622671.html 

 

https://mvsnoticias.com/nacional/2024/1/17/fgjcdmx-sigue-con-montaje-intimidacion-denuncia-disputado-federal-del-pan-622671.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2024/1/17/fgjcdmx-sigue-con-montaje-intimidacion-denuncia-disputado-federal-del-pan-622671.html
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Diputada de Morena pide a Fiscalía de CDMX 

investigar uso de haitianos en evento de Taboada 

La diputada Lidia Pérez Bárcenas, de Morena, presentó un punto de acuerdo a la 

Comisión Permanente para pedir a la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de 

México (FGJCDMX) que inicie de oficio 

una investigación por el uso de 

migrantes haitianos durante el cierre 

de precampaña del panista Santiago 

Taboada, aspirante a la Jefatura de 

Gobierno capitalina. 

También solicitó al Instituto Electoral de 

la Ciudad de México (IECM) que 

realice otra investigación por el mismo 

hecho, registrado el 3 de enero de 

2024 en el Parque del Mestizaje, en la 

Alcaldía Gustavo A. Madero. 

“El precandidato del Partido Acción Nacional a la Jefatura de Gobierno, Santiago 

Taboada Cortina, realizó un acto de precampaña en el Parque del Mestizaje, en la 

Alcaldía Gustavo A. Madero, en el que una docena de extranjeros vistieron playeras 

azules, portaban banderas y mostraron volantes del PAN”, detalla el punto de acuerdo. 
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¿Alienígenas en Perú? No, son “muñecos”, dicen forenses tras analizar dos figuras incautadas - Los Angeles Times 
(latimes.com) 

https://www.latimes.com/espanol/internacional/articulo/2024-01-18/alienigenas-en-peru-no-son-munecos-dicen-forenses-tras-analizar-dos-figuras-incautadas
https://www.latimes.com/espanol/internacional/articulo/2024-01-18/alienigenas-en-peru-no-son-munecos-dicen-forenses-tras-analizar-dos-figuras-incautadas
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Diputados con aspiraciones políticas, pero poco 
productivos 

 
Este 2024 son las elecciones para renovar los 58 ayuntamientos de San Luis Potosí y el Congreso del 
Estado, a nivel local; mientras que se renovará la Cámara de Diputados, Senadores y la Presidencia de la 
República; por ello varios diputados locales buscarán "saltar" a otro cargo público, algunos ya lo han 
dado a conocer, mientras que otros aún no se han pronunciado pero se habla de que podrían participar. 
 
https://planoinformativo.com/976993/diputados-con-aspiraciones-politicas-pero-poco-productivos/ 
 
 

 
 
 
 

https://planoinformativo.com/976993/diputados-con-aspiraciones-politicas-pero-poco-productivos/
https://planoinformativo.com/stock12/image/2024/ENERO/17/promo_dip_candid.jpg
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Denuncian a Alito por violencia política y moches 

La diputada federal priista 

Montserrat Alicia Arcos Velázquez 

informó esta mañana que presentó 

una denuncia ante el INE contra el 

líder nacional del PRI, Alejandro 

Moreno, por violencia política de 

género y actos de corrupción. 
"Se trata de una denuncia 

delicadísima", declaró en 

conferencia prensa en el Palacio 

Legislativo de San Lázaro. 

"Hagan de cuenta que me cayó 

lepra. Habrá más reacciones pero me asiste la verdad". 

Además de Moreno, la denuncia ante el Instituto Nacional Electoral (INE) implica al 

secretario de Finanazas del PRI, Hugo Gutiérrez, y quien resulte responsable. 

"Por un asunto de moches y corrupción", se lee en el denuncia, "(...) Por no otorgar la 

partida presupuestal al organismo político de las mujeres, del ONMPRI". 

La legisladora refirió que el dirigente intentó extorsionarla pidiéndole parte del 

presupuesto del Organismo Nacional de Mujeres Priistas (ONMPRI) que encabezaba 

hasta que fue relegada del cargo. 

La denuncia de la legisladora, con 20 años de militancia en el tricolor, tiene que ver 

con la obstaculización del cumplimiento del programa anual de trabajo del ONMPRI. 

 

 

 

https://shre.ink/rjac 
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Denuncian a Alejandro Moreno por violencia 

política de género 

La diputada federal del PRI, Montserrat Alicia Arcos, presentó una denuncia ante el INE, 

contra el dirigente nacional de su partido, Alejandro Moreno Cárdenas, por violencia 

política de género. La legisladora denunció, además, actos de explotación, moches y 

corrupción.  

Refirió que, en noviembre pasado, Moreno Cárdenas, le pidió modificar un programa 

de capacitación que ofrecía al interior del partido con apoyo de universidades como 

la UNAM y el ITAM para sustituirlo por uno digital, con un proveedor patito, con el 

objetivo de reducir costos y que el partido pudiera quedarse con 32 millones de pesos, 

a lo cual se negó, lo que derivó en acosos e intimidaciones en su contra. 

 

https://drive.google.com/file/d/1zlk6SM4Is7lF1tHm2KIr0Gd6e-lDJ6Qo/view 
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Diputada priista denuncia a Alejandro Moreno por 

violencia de género 
El líder nacional del PRI y también diputado federal, Alejandro Moreno Cárdenas, fue 

denunciado ante el INE por la diputada Monserrat Arcos, quien en diciembre de 2023, 

fue destituida como titular del Organismo Nacional de Mujeres Priistas.  

La legisladora reveló que el partido le pidió “moches” del presupuesto del organismo, 

además de que acusó violencia de género, acoso e intimidación hacía las mujeres y 

legisladoras priistas que se han inconformado contra Moreno Cárdenas.  

Sin embargo, diputadas priistas cuestionaron a su compañera de bancada y afirmaron 

que detrás de su compañera está Morena. 
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Diputada Alicia Arcos denuncia ante el INE a 

Alejandro Moreno 

La diputada priista, Monserrat Alicia Arcos, denunció ante el INE, al dirigente nacional 

de su partido, Alejandro Moreno, y al secretario de Finanzas, Hugo Gutiérrez, por 

violencia política de género y actos de corrupción.  

Aseguró que ambos la quitaron de su cargo como presidenta del Organismo de 

Mujeres Priistas, por negarse a ceder a las extorsiones que pedían como parte del sector 

que encabezaba. 

 
https://drive.google.com/file/d/1_742RibLWyZmbpScGjcWn-ZGj4Cd2c20/view 
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Diputada del PRI denuncia a Alejandro Moreno 

por violencia de género y corrupción 
 

La diputada del PRI Montserrat Arcos denunció ante el INE al líder nacional del PRI, 

Alejandro Moreno Cárdenas por violencia política de género y lo acusó de incurrir en 

moches y casos de corrupción.  

En conferencia de prensa, la legisladora denunció también al secretario de finanzas, 

Hugo Eduardo Rodríguez Arroyo, quien por órdenes de Moreno Cárdenas utilizó 32 

millones de pesos que estaban destinados al Organismo Nacional de Mujeres Priistas 

para capacitación y desarrollo de las mujeres.  

La diputada afirmó que el año pasado le pidieron que otorgara la mitad de los recursos 

para pagar una multa del INE al PRI, pero ella se negó y por ello sufrió de amenazas e 

intimidaciones. 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1eoLidYI1vMmZNHMkIx37vPHXyoxp-xC7/view 
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Diputada del PRI denuncia ante el INE a Alejandro 

Moreno por violencia política de género 

 

 

 
 

 

Montserrat Arcos, diputada del PRI, denunció ante el Instituto Nacional Electoral a Alejandro Moreno, 

dirigente nacional de su partido y a Hugo Eduardo Gutiérrez, secretario de finanzas del tricolor, por 

violencia política de género.  

En conferencia de prensa en la Cámara de Diputados, mencionó que más allá de la violencia política 

de género, también es un caso de explotación, “moches” y corrupción de la que le quisieron hacer 

parte. La diputada aseguró que desde octubre del año pasado ella y su equipo, han sido objeto de 

intimidaciones, amenazas y difamaciones. 

 

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!2003?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992

B33844BAA!2003&authkey=!AL0Ea77SuvhC3MM&ithint=video&e=LXPeVL 
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https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!2003?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!2003&authkey=!AL0Ea77SuvhC3MM&ithint=video&e=LXPeVL
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Miguel Riquelme se registra como aspirante a la 

candidatura por el PRI al Senado de la República 
 

Los aspirantes a una candidatura 

dentro del proceso electoral 

federal, por el Partido 

Revolucionario Institucional (PRI) 

presentaron este miércoles su 

solicitud de registro, destacando la 

presencia del ex gobernador de 

Coahuila, Miguel Ángel Riquelme 

Solís, que buscará un escaño en el 

Senado junto a la diputada local 

con licencia, María Bárbara 

Cepeda.  

 

En relación a las diputaciones federales, este miércoles se registraron como aspirantes, 

la ex secretaria de Seguridad Pública, Sonia Villarreal, el diputado local con licencia, 

Héctor Hugo Dávila, los legisladores federales, Jericó Abramo Masso, Jaime Bueno 

Zertuche, y Alma Patricia Cardona. 

 

Todos los aspirantes presentaron su documentación ante la Comisión de Procesos 

Internos, presidida por el exdiputado local, Melchor Sánchez, el cual, informó que los 

aspirantes recibirán los resultados de la revisión de sus documentos, a más tardar este 

jueves. 

 

 

https://shre.ink/rjaA 

 

 

  

https://shre.ink/rjaA
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Cynthia López Castro dice que ya es tiempo de 

un cambio en la CDMX y va a dar la batalla 
En entrevista para MVS Noticias con 

Manuel López San Martín, Cynthia 

López Castro, diputada federal del PRI 

habló sobre su candidatura al Senado 

y los planes que tiene una vez que 

inicien las campañas electorales.  

"Toda mi trayectoria ha sido legislativa, 

desde los 16 años empecé a trabajar, 

competí por primera vez en la ciudad 

de México a los 21 años, competí en el 

2012 por Tlalpan. Como diputada federal soy de las primeras diputadas reelectas por 

la CDMX y hoy con esta distinción que mi partido me da de poder competir en el 

Senado". 

La actual diputada aseguró que una de sus principales funciones será darle voz a las 

minorías de la CDMX en el Senado por el PRI, asimismo dio detalles de la labor que 

estará haciendo durante la intercampaña. 

Para terminar, la Cynthia López se dijo confiada en ganar pese a que las encuestas por 

el momento no favorecen a la alianza PRI, PAN y PRD  y es que según ella estos sondeos 

se realizan sólo a un sector de la población, aquel que ha salido beneficiado con 

programas sociales como la Pensión Bienestar. 

 

https://bit.ly/3vBgF5n 

 

https://bit.ly/3vBgF5n
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Políticos priistas se registran como aspirantes al 

Senado 

Hoy se registraron ante el PRI varios políticos como aspirantes al Senado en sus 

respectivos estados.  

En Sonora lo hizo Manlio Fabio Beltrones; en Sinaloa, Paloma Sánchez, secretaria de 

Comunicación del tricolor, y por Hidalgo, Carolina Viggiano, secretaria General del 

partido. 

 

https://drive.google.com/file/d/1D6f2R0n6Zlni7mWvOFi6Zc7AvUWgr6nY/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1D6f2R0n6Zlni7mWvOFi6Zc7AvUWgr6nY/view
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Fiscalía de Michoacán investiga asalto al 

diputado Enrique Godínez 

La Fiscalía General de Michoacán investiga el asalto que sufrió el diputado federal, 

Enrique Godínez, el funcionario viajaba con tres personas en el tramo carretero 

Carapan-Zamora.  

 

 

 

 

 

 

 

 

Los presuntos delincuentes los interceptaron y obligaron a bajar de la camioneta para 

llevársela, la Fiscalía desplegó un operativo y ubicó al diputado y a sus acompañantes 

en el municipio de Tangancícuaro. 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1990?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB9

92B33844BAA!1990&authkey=!AIr0tCw8Qbm1gM8&ithint=video&e=dy6lgF 

  

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1990?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1990&authkey=!AIr0tCw8Qbm1gM8&ithint=video&e=dy6lgF
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1990?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1990&authkey=!AIr0tCw8Qbm1gM8&ithint=video&e=dy6lgF
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Retienen y roban a diputado tras evento de 

Xóchitl Gálvez 
Se dio a conocer que el diputado 

federal, Enrique Godínez, fue detenido 

por un grupo criminal tras asistir a un 

evento con Xóchitl Gálvez, en 

Michoacán. 

El ataque y posterior robo se registró en 

la carretera rumbo a Zamora, la noche 

del lunes, en sus redes sociales se dijo 

afortunado de haber podido regresar 

con su familia, algo que no han logrado 

otros mexicanos que, lamentablemente, se encuentran en estado de desaparición. 

 

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1984?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB9

92B33844BAA!1984&authkey=!AGHQmzdF1-loD1s&ithint=video&e=vNCFB8 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1984?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1984&authkey=!AGHQmzdF1-loD1s&ithint=video&e=vNCFB8
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1984?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1984&authkey=!AGHQmzdF1-loD1s&ithint=video&e=vNCFB8
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Asaltan a diputado del PAN mientras viajaba por 

carretera 

 

 

 

 

 

 
 

 El lunes por la noche, el diputado federal del PAN, Enrique Godínez del Río, fue 

asaltado luego de salir del mitin que tuvo Xóchitl Gálvez en Uruapan, Michoacán.  

En entrevista con Azucena Uresti, en Fórmula, mencionó que salió a las 8 de la noche 

con su equipo y el hecho ocurrió a las 9:15, cuando se dirigía hacia Zamora para 

reunirse con su familia, con quienes había hablado por teléfono.  

Los delincuentes los interceptaron entre la comunidad de Chilchotla y Tangancícuaro 

y luego avanzaron alrededor de 20 minutos a una zona rural, en donde les quitaron sus 

pertenencias, les preguntaron quiénes eran y de dónde venían.  

 

 

 

[MILENIO TV]  

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1993?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1993&authkey=!AKmToRZYZ7t1VIM&ithint=video&e=Bh8LeB
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Diputados del PAN denuncian ante FGR a hijo del 

presidente López Obrador 

Los diputados federales del PAN, Saúl Téllez Hernández y Miguel Rodarte, presentaron 

una denuncia ante la Fiscalía General de la República en contra de Gonzalo López 

Beltrán, hijo del presidente López Obrador, esto por presunto tráfico de influencias y uso 

ilícito de atribuciones. 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1kZE0RJ-ZEKOMyBMrsTvbomn7u-RF0G_g/view 

 

 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1kZE0RJ-ZEKOMyBMrsTvbomn7u-RF0G_g/view
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PAN denuncia ante la FGR por presunto tráfico de 

influencias al hijo del presidente López Obrador 

 

 

 

 

  
 

 

 

 

 

Diputados del PAN presentaron una denuncia ante la Fiscalía General de la República 

y la Secretaría de la Función Pública, en contra de Gonzalo López Beltrán, hijo del 

presidente López Obrador, funcionarios del Gobierno Federal y otros particulares.  

Esto por presunto tráfico de influencias y uso ilícito de atribuciones, el diputado, Saúl 

Téllez, aseguró que esperan que la Fiscalía haga uso de su facultad e investigación y 

se materialice la imparcialidad y la autonomía.  

 

 

 

[ADN 40] 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1992?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1992&authkey=!AOnglRUNMqXdblo&ithint=video&e=VbnhPt
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Sufre al narco en carne propia: diputado del PAN 

impulsará carreteras seguras 

El diputado federal del PAN, 

Enrique Godínez, quien fue 

“levantado” y 

posteriormente liberado en 

Michoacán, se dijo con 

miedo y consternado tras 

ser privado de su libertad 

durante tres horas por 

presuntos integrantes del 

crimen organizado.  
En entrevista con Ciro 

Gómez Leyva en Por La Mañana, el legislador panista señaló que “el crimen organizado 

está más activo y la policía cada vez más deficiente”. 

“Estoy consternado porque la seguridad de nuestro país sigue siendo altamente 

cuestionada. No importa la hora que sea, nos merecemos poder transitar en las 

carreteras y en todo el país. No se trata de horario y del carro con el que te transportas”, 

externó. 

Godínez del Río sostuvo que seguirá “dando la batalla por el país” desde la Cámara 

de Diputados, pues afirmó que la bancada de Acción Nacional se ha caracterizado 

por proponer iniciativa para mejorar el rumbo de México. 

Fue a través de redes sociales en donde el dirigente nacional del PAN, Marko Cortés, 

dio a conocer el “levantón” de Enrique Godínez. En su publicación en X, antes Twitter, 

el líder panista aseguró que “el país está tomado por el crimen organizado y hay más 

violencia e inseguridad que nunca”. 

https://shre.ink/rj91 

 

https://shre.ink/rj91
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Rommel Pacheco ocupa último lugar en “elección alterna” 

de bases morenistas en Mérida 

Rommel Pacheco y Joaquín 

Díaz Mena, precandidatos de 

Morena para la alcaldía de 

Mérida y la gubernatura de 

Yucatán, respectivamente, 

no salieron bien librados de 

una votación alterna que 

midió las preferencias de los 

morenistas en la entidad.   

El primer ejercicio que 

militantes de ese partido 

organizaron para mostrar las preferencias de su militancia rumbo a las elecciones de 

2024 evidenció un amplio rechazo a la designación del exclavadista Rommel Pacheco, 

quien obtuvo apenas 14 votos de los 479 recibidos. 

La votación obedece a la inconformidad en la designación de los precandidatos a 

puestos públicos por parte de las dirigencias de ese partido. 

La votación fue realizada el fin de semana pasado en el centro de Mérida, con una 

boleta enfocada en los aspirantes a la gubernatura y una más para la capital 

yucateca. 

 

https://shre.ink/rGNc 

 

https://shre.ink/rGNc
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Alcaldes de Nuevo León proponen plan contra 

contaminación; convocarán a diputados 

federales 

Después de no reunirse durante meses por falta de acuerdos, los alcaldes reanudaron 

la Mesa de Coordinación Metropolitana en donde propusieron un plan contra la 

contaminación que incluye la reubicación de industrias y reformas constitucionales que 

permitan la oferta de gasolina de mejor calidad, además de pedir que las alertas 

ambientales sean oportunas. 

Luis Donaldo Colosio, alcalde de Monterrey, reconoció que las acciones para disminuir 

los índices contaminantes no han sido suficientes y detalló que convocarán a 

diputados federales como parte del inicio del proceso legal sobre el tema del 

combustible. 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1999?cid=BEBB992B33844BAA

&resId=BEBB992B33844BAA!1999&authkey=!AEdf8XgJgjhX11I&ithint=video&e=8r8iS4 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1999?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1999&authkey=!AEdf8XgJgjhX11I&ithint=video&e=8r8iS4
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1999?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1999&authkey=!AEdf8XgJgjhX11I&ithint=video&e=8r8iS4
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Colosio emite controversia contra Presupuesto federal 2024 por falta de fondos (lapoliticaonline.com) 

https://www.lapoliticaonline.com/mexico/nuevoleon-mx/colosio-emite-controversia-contra-presupuesto-federal-2024-por-falta-de-fondos/
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Voto extranjero 2024: fechas, registro y cómo votar en las elecciones en México | EL PAÍS México (elpais.com) 
 

https://elpais.com/mexico/2024-01-18/voto-extranjero-2024-fechas-registro-y-como-votar-en-las-elecciones-en-mexico.html
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Grupos parlamentarios se posicionan en torno a 
las coaliciones políticas, en sesión de la 

Comisión Permanente 
 

“LXV LEGISLATURA DE LA PARIDAD, LA INCLUSIÓN Y LA DIVERSIDAD” 

“2024, Año de Felipe Carrillo Puerto, Benemérito del Proletariado, Revolucionario y Defensor 

del Mayab" 

Boletín No. 5829 

• En el apartado de agenda política participaron representantes de Morena, PAN, PRI, PVEM, PT, 

MC y del GP 

En la sesión de este miércoles, legisladoras y legisladores integrantes de la Comisión Permanente 

del Congreso de la Unión externaron comentarios sobre las coaliciones político-electorales, en el 

apartado de agenda política. 

La senadora Nancy Guadalupe Sánchez Arredondo (Morena) comentó que la alianza de la 

oposición es “delictuosa, que hipotecó al país en la reforma energética, con el Fobaproa”. “Lo que 

quieren es repartirse las instituciones. Eso deja una huella imborrable del despilfarro, del saqueo 

y de cómo en los últimos años ellos, la oposición, estuvieron a punto de hundir y colapsar a nuestra 

querida patria”. 

El senador Germán Martínez Cázares (GP) refirió que hay pactos buenos, loables y heroicos, pero 

también existen los reprobables, los deleznables que no se deben aprobar. Puntualizó que en el 

país faltan pactos, pero sobre todo reconocernos como distintos, y subrayó que el que se debe 

condenar y denunciar es el del “gobierno, un pacto tácito con el crimen organizado. Se debe 

devolver el miedo a los criminales en este país”. 

En tanto, la diputada Rosangela Amairany Peña Escalante (Morena) comentó que este acuerdo 

político es una muestra de debilidad de su coalición y están vulnerando la división de poderes e 

independencia judicial porque defienden que van a ratificar magistraturas. También, es una 

muestra de simulación de sus procesos internos.   
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También de Morena, el diputado Hamlet García Almaguer dijo que el acuerdo de Coahuila es un 

reflejo de la visión patrimonialista de la política. “Ese sistema fue instalado por neoliberales, 

quienes ven a las instituciones y espacios públicos de poder como simples casillas en un juego de 

mesa”. Agregó que hay un acuerdo en Jalisco por colonizar y controlar el Poder Judicial de la 

entidad.   

A su vez, el diputado Benjamín Robles Montoya (PT) dijo que el pacto PRI y PAN no extraña ya que 

siempre han sido aliados, solo que ahora formalizan una coalición. “Están cortados con la misma 

tijera y ahora siguen siendo aliados para tratar de sobrevivir, así que no extraña que hayan 

pactado reparto de cuotas en Coahuila. Son lo mismo, la misma inmoralidad, corrupción y 

podredumbre”. 

De MC, la senadora Laura Irais Ballesteros Mancilla consideró que las alianzas ya no representan 

nada para la gente porque son la suma de todo lo que está mal en la política, la suma de lo que se 

tiene que cambiar y renovar. Puntualizó que Movimiento Ciudadano decidió no ir en coalición con 

los partidos de siempre, con los que ya le fallaron a México. 

En su intervención, el senador Reyes Flores Hurtado (Morena) consideró que puede haber 

acuerdos de coalición para eficientar el gobierno en términos de una representación plural 

partidista, “lo que no puede haber es reparto de espacios, que no son disponibles ni por los 

partidos políticos, ni por los ejecutivos y que constituyen delitos”. Resaltó que la corrupción no 

solo no debe tolerarse, debe combatirse, porque si no se convierte en impunidad.   

Por el PVEM, el diputado Luis Edgardo Palacios Diaz dijo que más allá de lo natural que puedan 

representar los acuerdos alcanzados entre los partidos políticos, sobre todo entre aquellos que 

participarán en un proceso electoral, “resulta vergonzosa la manera en que descaradamente los 

líderes de la oposición se reparten y disponen a su antojo de posiciones y cargos”.   

El diputado Braulio López Ochoa Mijares (MC) destacó la necesidad de tener campañas que 

aporten debates sobre los grandes problemas que presenta el país para que la gente en lugar de 

fijarse en los spots se meta más a las propuestas, y consideró urgente contar con los espacios 

necesarios para que cada candidato o candidata a la presidencia de la República defienda sus 

propuestas.  
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Del PRI, la senadora Sylvana Beltrones Sánchez apuntó que las coaliciones deben fortalecerse 

haciendo una buena política, mediante la unión de fuerzas y lejos de la carencia de ideas. 

“Necesitamos hacer una buena política que una fuerza para beneficio de los mexicanos, una que 

sea propositiva, que no sea de insultos, sino de acuerdos. Es momento de replantearnos la 

responsabilidad de los que hacemos alianzas, porque no se trata sólo de saber ganar, sino de 

saber gobernar”. 

El senador Julen Rementería del Puerto (PAN) señaló que México vive hoy el gobierno más corrupto 

de la historia de este país. “No proponen cosas buenas para México y lo que dicen no lo cumplen, 

no se vuelven realidades para la población, no hay crecimiento económico, no hay seguridad y 

casos como el Tren Maya que no funciona bien”.   

La senadora Beatriz Elena Paredes Rangel (PRI) propuso un acuerdo que proteja al país de lo que 

es una amenaza; los acuerdos trascendentes y los pactos cuando son por razones de Estado, tiñen 

la virtud de convocar. “Hacer acuerdos significa superar las pequeñas cosas, las ambiciones y 

poner en alto la visión de Estado y destino de nuestra nación”.  

Berenice Juárez Navarrete, diputada del PAN, indicó que hoy es más importante la salud, seguridad 

y tener Estado de derecho ya que en este gobierno ha aumentado la violencia. “Este gobierno 

ignora los verdaderos datos, hablemos de los contratos del Tren Maya, del AIFA y de otros 

negocios”.  

La diputada Aleida Alavez Ruiz (Morena) enfatizó que la política no se puede seguir entendiendo 

bajo acuerdos y resaltó que “en una democracia tenemos que hacernos cargo de que las reglas 

no las impongan los poderes fácticos, ni arreglos en lo oscurito”. Resaltó que “ya no se valen más 

cargos a favor de sus dirigentes partidarios en poderes distintos a los que se eligen de acuerdo a 

los procesos electorales”.   

Para referirse a hechos, hizo uso de la palabra la diputada María de los Ángeles Gutiérrez Valdez 

(PAN).          
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Julieta Vences exhorta a que congresos locales armonicen 

su legislación para tipificar la violencia vicaria 
 

Debido a que las legislaturas locales de Durango, Tabasco, Veracruz, Chihuahua, Jalisco y Chiapas no han 
dictaminado o aprobado ninguna iniciativa en materia de violencia vicaria, la presidenta de la Comisión 
de Igualdad de Género, Julieta Vences Valencia exhortó a los congresos locales antes mencionados a que 
visibilicen y reconozcan este delito en su legislación.   
 
https://efekto10.com/julieta-vences-exhorta-a-que-congresos-locales-armonicen-su-legislacion-para-
tipificar-la-violencia-vicaria/ 
 
 

 
 
 
 
 
 

https://efekto10.com/julieta-vences-exhorta-a-que-congresos-locales-armonicen-su-legislacion-para-tipificar-la-violencia-vicaria/
https://efekto10.com/julieta-vences-exhorta-a-que-congresos-locales-armonicen-su-legislacion-para-tipificar-la-violencia-vicaria/
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Enrique Godínez del Río (Diputado – PAN) 

Entrevista Carlos Zúñiga 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 “Una vez que concluyó el cierre de campaña que tuvo a bien nuestra precandidata 

aquí en Michoacán, de Uruapan, salimos rumbo a mi ciudad natal que es donde yo 

soy también representante de este distrito en Zamora y casi unos 20 kilómetros antes 

de llegar a mi ciudad nos detienen, nos rebasa una unidad, nos hace la parada, se 

bajan hombres armados, encapuchados e intervienen nuestro vehículo y de ahí nos 

agachan, no supimos hacia donde nos trasladaron y por ahí duramos cerca de tres 

horas entre paradas y caminos, terracerías, bueno, fue, sin darnos cuenta, porque 

estábamos agachados en nuestra unidad,  entonces fue un hecho que te tiene al 

vilo, fue muy lamentable, como otro ciudadano más que estamos viviendo este gran 

tema de inseguridad”. 

 

 

 

  
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1996?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992

B33844BAA!1996&authkey=!AOz8MKCK-1ALSV4&ithint=video&e=wUVu2Q 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1996?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1996&authkey=!AOz8MKCK-1ALSV4&ithint=video&e=wUVu2Q
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1996?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1996&authkey=!AOz8MKCK-1ALSV4&ithint=video&e=wUVu2Q
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Enrique Godínez (Diputado – PAN) 

Entrevista con Ciro Gómez Leyva 

 
“Consternado porque la seguridad definitivamente en nuestro país sigue siendo 

altamente cuestionada. Comentaban por ahí: “Oye, ¿cómo es que a las 9:15 puedes 

circular por esa carretera?”; a las 9:15, a las 10, a la 1, a las 2 de la mañana nos 

merecemos transitar libremente con mucha seguridad en todo el país, aquí no se trata 

de horarios, ni de estar viendo si traes un vehículo de tal marca o del tal color. Aquí 

estamos sufriendo en manos del crimen organizado que cada vez está más activo y la 

policía cada vez más deficiente. Siempre hemos sido una bancada, junto con nuestro 

coordinador, de propuesta, hemos tratado de que nos escuchen, que el rumbo puede 

cambiar, que podemos ponernos de acuerdo cuando todos somos escuchados. 

Gracias a Dios puedo abrazar a mi familia, cientos de familias no lo pueden hacer, 

muchas de las veces por este ataque del crimen”. 
  

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1991?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992

B33844BAA!1991&authkey=!AAQua93dUrMMoyE&ithint=video&e=vUWYgM 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1991?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1991&authkey=!AAQua93dUrMMoyE&ithint=video&e=vUWYgM
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1991?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1991&authkey=!AAQua93dUrMMoyE&ithint=video&e=vUWYgM
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Enrique Godínez del Río (Diputado – PAN) 

Entrevista con Ivonne Melgar 

 “La verdad es que hoy padecemos un gran problema de inseguridad. El crimen 

organizado está rebasando a la policía y ellos están sumamente empoderados en 

todas las carreteras. Hoy yo voy a redoblar mucho más los esfuerzos desde la Cámara, 

finalmente es una ruleta, todos estamos a expensas. Soy un ciudadano más que sufrí 

parte de esto, porque bueno, la investidura ha dado revuelo al tema, pero la realidad 

es que, como cientos de ciudadanos, todos los días tenemos en manos de la 

delincuencia una situación de inseguridad. La realidad es que no fue por tema político, 

eso sí dejarlo en claro, no es motivado por ello, fue una situación al azar”.  

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1ooJdMl6K3u9bKZX2gHrv0SXO3SscwpIF/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1ooJdMl6K3u9bKZX2gHrv0SXO3SscwpIF/view
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Panistas denuncian a Gonzalo López Beltrán, hijo de AMLO (la-lista.com) 
 
 
 
 
 

https://la-lista.com/poder/politica/2024/01/17/panistas-denuncian-a-gonzalo-lopez-beltran-por-presunto-trafico-de-influencias
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Karina Barron se apunta por el Senado y le deja vía libre a De la Garza por Monterrey (lapoliticaonline.com) 

 

https://www.lapoliticaonline.com/mexico/nuevoleon-mx/karina-barron-se-apunta-por-el-senado-y-le-deja-via-libre-a-adrian-por-monterrey/
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Quién es Montserrat Arcos, la diputada del PRI que denunció a Alito Moreno - Infobae 

 

 

https://www.infobae.com/mexico/2024/01/17/quien-es-montserrat-arcos-la-diputada-del-pri-que-denuncio-a-alito-moreno/


 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 18/01/2024 

 

LEGISLATIVO 

 

 
 
  

 

 

 

 

Diputada del PRI denuncia a Alejandro Moreno por violencia (la-lista.com) 

 

 

 

 

https://la-lista.com/poder/2024/01/17/diputada-del-pri-denuncia-a-su-dirigente-alejandro-moreno-por-violencia-politica
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Una diputada del PRI denuncia a Alito Moreno por violencia política de género | EL PAÍS México (elpais.com) 

https://elpais.com/mexico/2024-01-17/una-diputada-del-pri-denuncia-a-alito-moreno-por-violencia-politica-de-genero.html


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

18/01/2024 

 

LEGISLATIVO  

 
 

Gestión irresponsable de Montserrat Arcos al frente del 
ONMPRI; rechazamos sus acusaciones: Montcerrat 

Hernández 
 

La diputada federal Montcerrat Hernández Pérez y la presidenta del Organismo Nacional de Mujeres 
Priista (ONMPRI), Xitlalic Ceja García, rechazaron los dichos de la legisladora Monserrat Arcos quien 
acusó que fue víctima de Violencia Política en Razón de Género. En conferencia de prensa, la integrante 
del Grupo Parlamentario del PRI señaló que, con estas acusaciones, Arcos le da la espalda al Partido que 
le dio oportunidad de haber ocupado tres cargos de elección popular por la vía plurinominal. 
 
https://www.tallapolitica.com.mx/gestion-irresponsable-de-montserrat-arcos-al-frente-del-onmpri-
rechazamos-sus-acusaciones-montcerrat-hernandez/ 
 
 

https://www.tallapolitica.com.mx/gestion-irresponsable-de-montserrat-arcos-al-frente-del-onmpri-rechazamos-sus-acusaciones-montcerrat-hernandez/
https://www.tallapolitica.com.mx/gestion-irresponsable-de-montserrat-arcos-al-frente-del-onmpri-rechazamos-sus-acusaciones-montcerrat-hernandez/
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Del “Borrego” Gándara a Miguel Riquelme: PRI apuesta por la vieja guardia para competir en 2024 - Infobae 

 

https://www.infobae.com/mexico/2024/01/18/del-borrego-gandara-a-miguel-riquelme-pri-apuesta-por-la-vieja-guardia-para-competir-en-2024/
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Priistas registran hoy sus aspiraciones por las senadurías y 
diputaciones federales 

 
El Partido Revolucionario Institucional (PRI) inicia hoy el registro de aspirantes a candidaturas del Senado 
de la República y diputaciones federales, se espera que el proceso inicie a las 11:45 horas en instalaciones 
del CDE del partido en la capital sinaloense, Culiacán. 
 
https://www.debate.com.mx/sinaloa/politica/Priistas-registran-hoy-sus-aspiraciones-por-las-
senadurias-y-diputaciones-federales-20240117-0010.html 
 
 

 
 
 
 
 

https://www.debate.com.mx/sinaloa/politica/Priistas-registran-hoy-sus-aspiraciones-por-las-senadurias-y-diputaciones-federales-20240117-0010.html
https://www.debate.com.mx/sinaloa/politica/Priistas-registran-hoy-sus-aspiraciones-por-las-senadurias-y-diputaciones-federales-20240117-0010.html
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PT impulsará iniciativa para que el delito de extorsión sea 
considerado grave: Reginaldo Sandoval 

 
El diputado Reginaldo Sandoval Flores (PT) reconoció que el delito de extorsión ha ido creciendo y, 
debido a ello, desde el su grupo parlamentario se impulsará una iniciativa para que este ilícito sea 
considerado grave y se persiga de oficio, por lo que hizo un llamado a la oposición a no seguir con la 
moratoria constitucional y sacarla adelante, por el bien de las y los mexicanos. 
 
https://efekto10.com/pt-impulsara-iniciativa-para-que-el-delito-de-extorsion-sea-considerado-grave-
reginaldo-sandoval/ 
 
 

https://efekto10.com/pt-impulsara-iniciativa-para-que-el-delito-de-extorsion-sea-considerado-grave-reginaldo-sandoval/
https://efekto10.com/pt-impulsara-iniciativa-para-que-el-delito-de-extorsion-sea-considerado-grave-reginaldo-sandoval/
https://efekto10.com/pt-impulsara-iniciativa-para-que-el-delito-de-extorsion-sea-considerado-grave-reginaldo-sandoval/
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María José Alcalá Izguerra (Diputada – PVEM) 

Entrevista con Carlos Loret de Mola 
 “Lo que ayer me preguntan de cómo va el tema de los Juegos Olímpicos y yo con 

mucha claridad dije, bueno hay una alta competencia para los Juegos Olímpicos del 

2036, y platicando con el COI vimos una alternativa para México de traer los Juegos 

Olímpicos de la Juventud, o sea, de no quedarnos fuera total de la competencia, que 

pudiéramos estar siempre siendo promotores, el Comité Olímpico Mexicano junto con 

el Gobierno de México de los altos eventos de competencia. Nosotros no hemos 

retirado la carta, pero decidimos hacer un standby en estos cuatro meses de temas 

políticos”. 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1sPHWM4iNJteIgKdTys16I-mx0-xUNUfP/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1sPHWM4iNJteIgKdTys16I-mx0-xUNUfP/view
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México retira su candidatura para los Juegos Olímpicos 2036 – DW – 17/01/2024 
 
 
 
 
 

https://www.dw.com/es/m%C3%A9xico-retira-su-candidatura-para-los-juegos-ol%C3%ADmpicos-2036/a-68006578
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Faitelson lamentó retiro de candidatura de México para Juegos Olímpicos: “Falsa promesa de campaña política” - Infobae 
 
 
 
 
  

https://www.infobae.com/mexico/2024/01/17/faitelson-lamento-retiro-de-candidatura-de-mexico-para-juegos-olimpicos-falsa-promesa-de-campana-politica/?outputType=amp-type
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México se retira de la carrera por los Juegos Olímpicos de 2036 | EL PAÍS México (elpais.com) 

 
 
 

https://elpais.com/mexico/2024-01-17/mexico-se-retira-de-la-carrera-por-los-juegos-olimpicos-de-2036.html?outputType=amp
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